

EL DIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Almería, un mes, 1'50 pesetas.—En provincias, un trimestre, 5'25.—En extranjero, un trimestre, 15'00

PRECIOS DE ANUNCIOS

En 1.ª y 2.ª plana cmto. cdo. 0'30 pts.—En 3.ª y 4.ª plana cmto. cdo. 0'25 pts.—Comunicados desde 1 a 50 ptas. línea

REDACCION: Boulevard, número 79

Año V. núm. 1.276.—Almería, Domingo 13 de Abril 1919.

ADMINISTRACION: José Jesús García, 12

Intereses regionales

La destrucción de los Baños de Sierra Alhamilla

IV

AL ILLMO. SR. OBISPO DE ALMERIA:

El día 15 del presente mes debía inaugurarse la temporada de baños en Sierra Alhamilla. Destruído, por el abandono de las autoridades de la Provincia, el balneario de Alhama, los enfermos que acudían a ambos establecimientos, a curar o aliviar sus dolencias, se preparaban a trasladarse a los baños de la fundación San Claudio, cuando han sido sorprendidos por la noticia de haber sido clausurados, en virtud de una disposición de la Inspección General de Sanidad, que no calificamos por el respeto que debemos a V. S. I.

Calculan las personas, que tienen motivos para estar enteradas, que entre los dos balnearios y en sus dos temporadas, se bañaban unos mil personas. Su mayoría era compuesta por pobres de la provincia, cuyos medios no le permiten ir a Archena o a Fortuna. De no revocarse la disposición, esos pobres enfermos tendrían que renunciar a los beneficios de esas aguas maravillosas.

Como en todos los momentos de peligro, hemos vuelto la mirada a la Iglesia y, en nombre de esos mil enfermos, nos dirigimos a nuestro Prelado para decirle.

Padre:

Un Obispo ilustre de Almería, cuya caridad han bendecido varias generaciones instituyó la Fundación de San Claudio, a la que confió la custodia de los Baños de Sierra Alhamilla; otro Obispo los re-estructuró y ahora, si otro Obispo no le remedia, se destruirá esta obra de la Iglesia.

Los pobres enfermos, que, apenas cuentan con los medios para miserablemente, acudir a los baños, no pueden luchar con una empresa que derrama el oro y que, en su afán inmedido de lucro, olvida que no puede un extranjero venir a España a destruir la Obra de Dios.

En estos momentos angustiosos, hemos creído que solo hay en Almería una voz que sea escuchada, siempre, en las alturas La voz de la Iglesia; la voz vuestra.

Por ello venimos a suplicaros, Illmo. señor, que intervengáis cerca de los poderes públicos para que se revoque la orden de clausura de los Baños de Sierra Alhamilla y que un Obispo de Almería salve de la destrucción, la obra de la caridad de sus predecesores.

Los mil pobres enfermos os bendecirán reconocidos.

Los Presupuestos Municipales

CARTA DE PAPIO A GODINEZ

LA TARIFA DE ARBITRIOS JUZGADA POR UN HACENDISTA

Madrid y Abril 1919.

Mi querido Godinez: aquí me tienes, como sabes, peleando por conseguir la cartera de Hacienda. Silvela.—amigo mío hasta que tuve aspiraciones, conociendo mis aptitudes para las cuestiones administrativas y económicas, trabaja en contra mía, detrás de la cortina, por su pariente de igual nombre; sabiendo que no saldría muy bien parado de la comparación si yo actuara al frente del ministerio que este viene simultaneando con el de Fomento por sobra de ambición y falta de personal idóneo en el partido que milita.

Me entero por la Prensa de ahí de que ya ha aprobado nuestro Ayuntamiento sus presupuestos para el corriente ejercicio. Por ella también sé que los vocales asociados acudisteis a la sesión en que se discutía el de gastos y que por unanimidad aprobasteis una consignación de veinte mil pesetas para aumentar los sueldos a los empleados de oficinas y otra de diez mil para obras públicas en la Capital. No me parece desahogada la proposición, pues no sería justo que se arreglaran las calles de Almería.—que ninguna falta les hace después de todo, como la práctica viene demostrando,—y que se dejara sin comer a esa sufrida clase que sólo disfrutarán, a pesar de la subida, de unos sueldos mezquinos oscilantes entre cinco y diez mil pesetas; una insignificancia para como hoy están las subsistencias y el gran consumo que tienen que hacer de ellas para reponer las fuerzas gastadas en tan árdua labor como la que realizan. Yo, como para escribir mi nombre me pongo sudoroso, comprendo lo que sufrirán esos pobreticos. Además que no porque hoy esté yo en la opulencia he podido olvidar los apuros que pasaba cuando, siendo barrendero municipal, llegaba fin de mes y no cobraba los diez reales de jornal que tenía asignados en la nómina correspondiente. Aho-

ra ya aunque esos empleados no cobren mas que seis meses del año, —siguiendo la costumbre de la casa,—como muchos han ascendido en el doble de sueldo, resultará que es como si cobrarán el año completo.

Respecto a tu pregunta de que como opino del presupuesto de ingresos y del hecho de que a su discusión no haya asistido ningún asociado de los 34 he de responderte lo que vas a oír, o a leer mejor dicho.

El presupuesto no lo conozco en detalles; sin embargo creo que no es posible que sin tarifa de arbitrios pueda nuestro Ayuntamiento recaudar lo suficiente para atender sus necesidades más apremiantes. Los años transcurridos desde la supresión de los consumos a la fecha son una prueba evidentísima de esta afirmación. Y si tenéis otra solución mejor que esta, dadla enseguida, que no es de buenos ciudadanos conservar esas cosas en escabeche. Es muy posible que en esa tarifa de arbitrios existan muchas deficiencias y aún cosas injustas; yo sé como hacen esas cosas nuestros concejales y admito la posibilidad de que hayan cometido errores de bulto, pero tratándose de impuestos sobre los bultos la cosa no tiene nada de particular. Para evitar esos errores es precisamente para lo que estais vosotros los asociados, que vais al Ayuntamiento en calidad de técnicos de los distintos gremios a dar opinión con exacto conocimiento de causa. Si esos defectos realmente existen los exales asociados los hubierais visto enseguida y los hubierais remediado. Si algunos capítulos de la tarifa eran inadmisibles lo hubierais rechazado y establecido otros en lugar suyo. Si en general os repugnaba la tarifa de arbitrios hubierais ofrecido otra solución y otra fórmula para arbitrar recursos con que poder atender, sino a las necesidades de la Capital, cuando menos a las obligaciones del Municipio y entre ellas la que vosotros mismos acababais de crear dos días antes con la subida de sueldos a los empleados. Este era lo lógico y lo correcto.

Claro está que en ese caso, mi querido Godinez, si ustedes hubieran cumplido con su deber concurrendo a las sesiones de discusión del presupuesto, no podrían ahora protestar contra el les distintos gremios que ustedes tan dignamente representan; y en todo caso esos gremios tendrían el derecho de decir de ustedes lo que ustedes no tienen derecho a decir de los concejales,—aunque sea verdad,—que no entienden de cuestiones administrativas. A mí lo que me parece es que entienden ustedes demasiado de esas cosas y únicamente no yendo al Municipio, para no tener que dar soluciones prácticas que no tienen, y criticando, en cambio, toda gestión ajena, es como pueden justificar esa tendencia a no pagar nada—que es lo que se trata de demostrar,—y ese sistema ya gastado de decir que los concejales son unos malos administradores.

Es que en los sorteos celebrados en años anteriores para designar los vocales asociados dió la casualidad fatal de que todos resultaran ineptos? Pues ya se ha pedido a Hacienda la lista de contribuyentes para el nuevo sorteo; revisadla bien y haced rogativas para que la suerte proteja a Almería, porque de reincidir vamos a tener un disgusto muy serio el mejor día por culpa de la mala fortuna. No digais luego que los obreros y los soldados se van a meter has a en los charcos, porque cuando las clases directoras dando pruebas de ineptitud e de injusticia no dirigen es muy natural y muy legítimo que el pueblo intervenga para tratar de remediarlo.

Si yo consigo ser Ministro de Hacienda ya os daré una ley especial para que sin que pagueis nada a nadie se hagan mejoras y viva todo el mundo. Si fracasara en mi empresa y solo consigo llegar a ser Ministro de la Gobernación también os daré otra ley para que sin que vosotros intervengais en nada salgan de las urnas electorales las personas de mayor solvencia social y honradez mas acrisolada, así como por generación espontánea. Ahora bien que como yo no sea ministro preparaos a pagar de una vez y todas juntas vuestras cobardías, vuestras torpezas y los deberes que habeis abandonado.

Te abraza tu buen amigo.

PAPIO (Aspirante a Ministro)

Per cincuenta pesetas

«El Gaveta» huye

Un hombre herido Respondió a tiros

Sobre las cinco de la tarde del día 9 del actual riñeron en la aldea de Marchaba, del término municipal de Lubrín dos gitanos llamados Pedro Aguilera Moreno y Pedro Aguilera Santiago con el castellano Francisco Fernandez Ramos, el cual resultó con heridas de arma de fuego en el muslo y en el brazo, y todas con orificio de entrada y en el lado izquierdo, quedando los proyectiles dentro del cuerpo.

Los motivos de la reyerta son que uno de los gitanos debía a Francisco cincuenta pesetas; que al ser reclamadas, originaron la cuestión. No han sido habidos los agresores.

Sobre las once de la mañana del día de ayer, al ser requerido por la Policía un individuo apodado «El Gaveta» disparó su revolver, resistiéndose a la Autoridad hasta que huyó camino de la Vega sin que se conociera su exacto paradero.

La Policía pensaba detener al «Gaveta» por sospecharle autor del robo de un reloj y otras prendas, cuyo suceso ocurrió en esta capital días pasados.

ALELLA Son las mejores vides de mesa.

Notas generales

Del Gobierno Civil.

Exposición

El Alcalde de Adra hace exposición al público del padrón de Cédulas personales para el corriente año de 1919.

Subasta

Por la Delegación de Hacienda se anuncia para el 17 de Mayo próximo a subasta de varios trozos de madera encontrados en el mar y depositados en Aguilas.

Fiscal

Se ha publicado por el Negociado cuarto, un Edicto relativo al nombramiento de Fiscal instructor para el expediente de ingreso en la Orden civil de Beneficencia a favor de Don Francisco Navarro Lopez, vecino de Nacimiento.

Deserter

Por el Regimiento de Infantería de Marina, de guarnición en Cartagena, cita al soldado Francisco Cortes López, por el delito de desertión.

POR LA MAÑANA

De Subsistencias

A las once de la mañana de ayer se reunió en el Gobierno Civil, bajo la presidencia del señor Ballesteros, la Junta provincial de Subsistencias.

Se trató de la exportación de patatas, autorizándose la salida prévia informe del Delegado de Abastos.

Respecto a la petición hecha por la Casa del Pueblo sobre el abastecimiento de patatas para los barrios extremos, se acordó acceder al aumento solicitado.

La Junta aceptó además los ocho Delegados nombrados por la Casa del Pueblo para inspeccionar las subsistencias y el señor Gobernador agradeció el ofrecimiento diciendo que proveerá a esos Delegados de documentos especiales para que se les preste protección y ayuda por parte de los Agentes de la Autoridad.

El próximo martes volverá a reunirse la Junta de Subsistencias para tasar el azufre. Asistirán varios paparraleros y azufreiros.

Destrozaron las parras

No se sabe quien fué

El vecino de Huelga Fernando Amat Ramón ha denunciado ante la Guardia civil del puesto de Alhama, que han sido causados daños de importancia en cincuenta parras de viña de una propiedad con que cuenta en el sifio conocido por «Cañada de Aragón» del término municipal de la vecindad del denunciante.

No han podido ser hallados los autores del destrozo.

CHARLAS LOCALES

Hoy vamos a dedicar esta sección a la política local en sus relaciones con la que pudiéramos decir navegación de altura es decir, navegación política en la Corte, de los políticos locales.

Dicen que hace algún tiempo viene entablada una lucha entre políticos almerienses, para conseguir uno de los negocios, que atraen en la Capital las miradas de los negociadores más expertos: el de la recaudación de contribuciones de la Capital, negocio que como saben nuestros lectores, acostumbra a tener rabo, rastro o consecuencias, llámesele como más guste a cada uno.

Dos fortísimos elementos de Almería política, pensaron en llevar sus esfuerzos capital y conocimientos técnicos al desempeño de esa función ciudadana; de una parte un hombre de popularidad indiscutible, alientos económicos conocidísimos, posición sólida y dispuesto siempre a brillar en todo momento con luz inextinguible.

De otra, un empleado modesto, con apellido de crédito grandísimo en las contiendas políticas, miembro de familia numerosa y de grandes alientos para ocupar cargos en todo momento y en toda oficina, y cuya estrella política anda ahora en su mayor magnitud.

Sostenido el primero por nuestro diputado señor Silvela y el segundo por el diputado por Vera, señor Barcia, que parece que no, y navega lo suyo.

El triunfo fué para Barcia; según nuestros informes y conversaciones. La derrota fué para Silvela.

Y esto si que ha producido el comentario y contradicción.

¿Silvela perdiendo terreno en su "ínsula"? Esto no hay quien lo crea todavía; pero amigo, según se vé, los trinos de Barcia han causado tal impresión a Romanones que ha olvidado que en Almería manda Silvela.

¿Que disgusto para los amigos del socio de Silvela señor Gimenez? Seguramente los Granados se indignarán contra tales comentarios, pero, a tiempo están ahora, que se inicia esa derrota del protector de Gimenez.

En estas cosas de la política hay que tener mucha vista y por lo que se vé, esto está visto, hay que mudarse, ante todo la limpieza.

Y si Silvela y Barcia... ¡Pobre Gimenez! ¿Y qué me cuenta usted de Barcia almeriense?

Pues ahora nada, ya veremos por donde pita. Parece que pita por recaudador de contribuciones, y no parece a la gente muy simpático el cargo, que atribuyen los comentaristas, a la necesidad de convencer a los electores de que deben pagar la contribución. Ello dirá.

El Círculo Mercantil presenta como era de esperar su recurso contra la tarifa de arbitrio. ¿Que cosas se ocurren al señor Romay!

Y que poco suertes ha tenido para que le hagan el recurso! El argumento principal no sale como decía aquel, del argumento de la obra.

Presentar un recurso antes de haberse enterado de la tarifa recurrida es de gran actividad, como todo lo que hace el Presidente del Círculo Mercantil, pero tiene el inconveniente de que se reclama contra disposiciones imaginarias. No es de 30 céntimos el kilo sino de dos céntimos el impuesto sobre el hierro en vigas. ¿Estamos señor Presidente? Y si los comerciantes del Círculo no quieren pagar impuestos. ¿Por qué no lo dicen en el Salón del Ayuntamiento? Va a ser preciso preguntarles que qué quedarán.

EL TIFUS

Otro caso de miseria y de inhumano abandono

Nuevamente, tenemos que ocuparnos del intolerable abandono de las autoridades, con los seres desdichados, que agobiados toda su vida por la terrible plaga del hambre, hoy perecen en la más horrible de las situaciones.

Estos casos, como los ya relatados anteriormente, levantan en los ánimos más serenos la más profunda indignación contra los llamados a evitar estos deplorables espectáculos que hacen sugerirnos la pregunta de los otros días:

¿Vivimos en una población europea o en una zahuída marroquí?

En una vivienda del Camino Viejo (Carretera de Poniente) habitaba un pobre obrero llamado Cristóbal Argueros, cuya esposa falleció recientemente del tifus y ahora se hallan atacados de la misma enfermedad y tirados en el suelo, el ausosidicho obrero y el hijo mayor únicos que ganan el sustento de toda la familia que la componen dos hijos más menores de edad y una joven que tiene que mendigar para alimentar a los pequeños.

Esperamos que por caridad se auxilie a estos desdichados.

Una española turca

Escándalo en la noche

Trinidad Pérez Rivas, de 39 años de edad, comió la noche del viernes pasado la distracción de emborracharse. Y, en estos tiempos de carestía de pescado, agarró una colosal merluza, con la que fué a escandalizar nada menos que en casa de un muerto, insultando fuertemente a los que velaban el cadáver.

Al ser conducida la beoda a los pectores de Vigilancia, armó allí un tan monumental alboroto, que traspasó el sueño apacible del señor Gobernador Civil, el cual, restregándose los ojos, ordenó al Inspector de Policía que ingresaran a la escandalosa terrestre en la Cárcel.

La Tarifa de Arbitrios

La Cámara de Comercio

Hemos recibido un comunicado de la Cámara de Comercio, Industria y Navegación de Almería, en cuyo escrito dirigido al señor Gobernador civil se hacen observaciones contra la tarifa de arbitrios extraordinarios, aprobada por la Junta de Asociados.

Por falta de espacio no publicamos hoy dicho comunicado con el que estamos, desde luego, muy conformes.

ACEITE INCAUTADO

3.500 pesetas de multa, con el señor Gobernador

Ha regresado de su viaje a varios pueblos de esta provincia el Inspector de Abastecimientos señor Matamoros.

En Gérgal se ha incautado dicho señor de doscientas cuarenta y cuatro arrobas de aceite, que ha quedado a disposición de esta Junta de Subsistencias.

Además el señor Matamoros ha impuesto las siguientes multas por haberse capturado aceite a varios comerciantes de la referida localidad:

A don Salvador López Martínez, quinientas pesetas.

A don Loreto Pelayo, dos mil pesetas.

A don Leonardo Soriano, quinientas.

Y quinientas pesetas de multa a don Juan Martínez Utrilla, por negarse a vender aceite, teniéndole en cantidad.

Aplaudimos estos primeros pasos de triunfo del señor Matamoros.

Fumadores

Un paguito de voluntad

Con este título publica un diario de la Corte un suelto dando un tan acertado y discreto consejo, a los que tenemos el estúpido empeño de intoxicarnos paulatinamente con nicotina, que si lo pusiésemos en práctica siquiera un mes, obtendríamos indefectiblemente el efecto que se pretende, en beneficio de nuestros bolsillos.

No se trata de rebelar que los españoles poseemos una voluntad férrea, dejando en absoluto de fumar, no; es sencillamente de disminuir el número de cigarrillos que al día consumimos, en proporción de la mitad o siquiera la tercera parte!

Con tan pequeño sacrificio conseguiríamos la rebaja del tabaco y la satisfacción muy legítima y noble de ocupar a la desaprensiva Tabacalera y sus ministros (pues estos, según su actuación en favor de la Empresa, parecen más bien pertenecer a ella que no a la nación) pues se determinaría una considerable disminución de ingresos en las arcas insaciables de la Arrendataría de Tabacos.

En Almería tenemos una ocasión preciosa para comenzar con tan bella idea, por la escasez que existe de tabaco.

¡Que cada uno cumpla con su deber! ¡Se trata de defender los sagrados intereses del bolsillo!

¡Un mes nada más! Fumar la mitad menos que de costumbre!

Foco de infección

El señor Inspector de Sanidad de Almería, al visitar las Cuevas de Callejón e informarse de que existe la cuarta parte del personal de Almería en aquella barriada, donde ninguna casa tiene pozos negros y donde el tifus es plaga de todo el año debido a tener que aspirar aquellos venenosas materias fecales que se arrojan todas las mañanas.

¿Pedramos ver para qué se paga la nómina de Sanidad?

SE VENDE

Una máquina de coser marca Grifón motor Zedel de 2 y 1/2 HP. en buen uso, por ptas. 250. Informarán en esta Administración.

A la hora de almorzar

Almería flagelada

Recibió ayer el señor Ballesteros una comisión de Empleados Municipales, que fueron a rogarle diera su aprobación a los Presupuestos. Prometió don Victoriano solucionar esa cuestión el lunes o el martes, a más tardar.

El ministro de Fomento ha telegrafado al señor Ballesteros diciéndole que le parece muy aceptable la solución que nuestra primera autoridad civil ha buscado al plantearse entre varias compañías de minas de esta provincia y la Compañía de los Ferrocarriles Andaluces.

También recibió el Gobernador un telegrama de Adra, donde se afirma que las obras de aquel puerto han quedado paralizadas por falta de combustible. Con tal motivo, quedarán en huelga forzosa muchos obreros.

¿YA...?

A juzgar por el tiempo transcurrido desde que los jaleadores de nuestra representación parlamentaria dieron la noticia de un momento a otro debe llegar ya Almería don Manuel Gimenez Ramirez acompañando al Director General de Obras Públicas que viene a inaugurar las de embellecimiento de nuestro puerto.

Los carpinteros y ebanistas

Señor Director del periódico EL DIA.

Muy señor nuestro: Habiendo llegado a nosotros la Prensa de Madrid fecha 10 del corriente vemos con satisfacción publicar un informe del Instituto de Reformas Sociales en el cual enumeran los oficios comprendidos en el ramo de la Construcción y a mas de rogarle la publicación del referido informe en el cual declara si estamos en nuestro perfecto derecho de pedir se cumpla el R. D. de 23 de Marzo.

Al mismo tiempo le participamos que esta sociedad tiene establecido un taller colectivo en la calle de las Cruces número 13 donde se reciben toda clase de trabajos de Carpintería, Ebanistería y Tapicería y garantizamos la construcción y economía que obtendrá el público que quiera favorecernos con sus encargos.

Dándole las gracias por la inserción de esta carta nos retiramos de V. s. s.

LA DIRECTIVA

Almería 12 de Abril de 1914.

NOTICIAS

Conducción

Por la Dirección General de Prisiones se ha ordenado la conducción del recluso de esta cárcel Juan Díaz Romero a la Prisión Central de Granada.

Registro civil

Nacimientos.—María del Carmen Moreno García, Aurelio Cruz Soriano y María López García. Defunciones.—Carmen Romero Hernández, Juana López González, José Martínez Pelayo, Angeles Sorroche López, Concepción Durán García, Ana Fernández Romero, Francisco Hernández Fenoy y María Felipa Cruz. Matrimonios.—Ninguno.

Ecoss de sociedad

Propietario de Bilbao, se encuentran en esta capital el aférez de Infantería don Enrique Canals.

Han venido de Granada los jóvenes estudiantes don Francisco y don José Duán Queada.

Ayer marchó a Madrid el escritor almeriense don Juan López Núñez.

Han llegado de Granada nuestros queridos amigos los estudiantes de la Facultad de Derecho y Medicina los señores don José Fernández Orts, don José Soriano Romera, don José Orozco.

Ha marchado a Nijar don Manuel Martín y García.

En el tren correo de hoy sale para Murcia el estudianto don Fernando Cumeja.

Ha regresado de Madrid, donde ha producido sensación, el aprovechado estudiante almeriense don Rafael Montero.

Homenaje a dos artistas

Banquete a Concha Catalá y a Antonio To ner

Por imposibilidad material de ultimar algunos detalles de organización, el banquete que había de celebrarse hoy en honor de Concha Catalá y Antonio To ner, se ha aplazado para el martes próximo 15 del corriente y en el mismo local designado.

Por el número y calidad de las adhesiones recibidas ya, se espera que el acto que se prepara, ha de constituir una hermosa fiesta, dadas también las simpatías y la admiración que en favor de estos nobles actores se acrecen en cada jornada de su meritoria labor.

LAS PATATAS

Al señor Gobernador

Es lamentable en extremo lo que pasa en este barrio de Los Molinos de Viento con las patatas pues como los detallistas no tienen a la venta, carecemos por completo de tan necesario tubérculo, y esto es tanto mas sensible cuanto este vecindario vé pasar por las puertas carros cargados y esté careciendo de él porque a los detallistas de este barrio no se les quiere vender, so pena de ir a la plaza a comprar un kilogramo.

Una numerosa comisión de mujeres se presentó ayer ante el Alcalde del citado barrio don José Martínez protestando de que mientras en el muelle hay infinidad de sacos para embrear aquí se carezca de tan necesario alimento para el pobre, y manifestando que irían al muelle a apoderarse de los sacos dispuestas para embarcar, cuya actividad levantada y decidida pudo apaciguar esta autoridad, diciendo a las tumultuosas mujeres, que daban cuenta al señor Gobernador y con ellas en que tomaría una medida enérgica para que esta barriada no careciese de patatas.

Como vé V. S. la actitud nada tranquilizadora del barrio demanda y espera de su buen acuerdo de gobernanante que se autorice la venta de patatas para los barrios extremos de esta ciudad y al mismo tiempo que se prohíba su exportación, pues como decían las mujeres, «ni lo que se cosecha aquí podemos comerlo; esto es porque nues ros maridos no son hombres y ya que ellos no le hacen nosotros sabremos ir al muelle y traerlos, todos los sacos dispuestos para embarcar».

Confía este barrio en su rectitud demostrada ya muchas veces, que ordenará la venta de patatas a los detallistas para que este barrio no carezca de ese tan esencial alimento para el pobre obrero, base general del sustento de las familias, pues así lo demanda la justicia y la razón.

Por la Comisión, Manuel Giménez, José Vidal, José Martínez Martínez.

BUEN CAFE

El que se sirve en el Café Suizo. Fino, muy fuerte paladar delicioso y completamente puro.

El Candado

Ferretería y herramientas para todos artes. Baterías de cocina. Puntas de París. Herramientas y objetos diversos para el ramo de molinera en general. REAL.—9.

Servicio telefónico

Noticias Generales

Madrid 12

Tranquilidad

El Conde de Romanones despachó con el Rey. Interrogado, después, por los periodistas, dijo que tenía noticias de que en todas partes, incluso en Barcelona, había tranquilidad.

Al Campo

El Presidente pasará el día de mañana en el campo, como es costumbre.

Ingenieros

Visitaron a Romanones los Ingenieros Industriales que, el día 7 del actual firmaron el laudo que solucionó la huelga de los metalúrgicos.

Se rompió las piernas

En el aeroplano de Alcalá de Henares, cuyo se de aparato que tripulaba el sargento de Ingenieros señor Magá, fracturándose las piernas y causando graves heridas en todo el cuerpo.

El aparato quedó destruido.

E. francés

Romanones confirió con el Embajador francés, tratando de la inauguración del Museo del Arte español en París.

Berenguer, salió

El Alto Comisario de Marruecos salió de Larache con objeto de conferenciar con el Residente francés general Lyautey. Después vendrá a Madrid el general Berenguer a conferenciar con el Conde de Romanones y el ministro de la Guerra.

Convidaron al Rey

Los Agentes de Cambio dieron hoy un almuerzo al Rey en la Balsa. Asistió también el Conde de Romanones.

Entregaron los bolsistas al Soberano una cartera con un título por valor de ciento veinticinco pesetas para los comedores fundados por la Reina Victoria.

En su discurso el Monarca exhortó a todos a laborar por el mantenimiento del crédito español que es nuestra honra.

Cortinajes

El ministro de Hacienda dijo que aunque haya treinta millones mensuales de déficit no importa, pues la riqueza del país dará mejor éxito; y hay que seguir trabajando para sacar a España de la rutina de la contratación.

Parece que fue ayer

El Subsecretario de la Gobernación ha declarado que las huelgas siguen igual en Zaragoza y Barcelona.

Una hora después.

Ha visitado al señor Lladó una Comisión de la Federación patronal pidiendo autorización para abrir y cerrar los comercios una hora después de lo que ahora se hace.

Reales órdenes

La Gaceta publica una Real Orden de Hacienda anunciando un concurso para proveer la plaza de

Ingeniero industrial del referido Ministerio.

El periódico oficial publica además, otra Real Orden diciendo que los recibos de los trimestres primero, segundo y tercero del ejercicio económico para toda clase de contribuciones impuestas se expidan igual que para los trimestres segundo, tercero y cuarto del año 1919, sin tener que hacer anotaciones.

Los tranviarios

Esta tarde se ha reunido el Consejo de conciliación de los empleados de los tranvías. Quedó aprobada la base primera que trata de los ascensos.

La Compañía se muestra intranquilo en lo que afecta al derecho de admitir o despedir obreros. Se seguirá la discusión en la próxima semana.

Respecto a las jubilaciones, aceptará la compañía lo que haya dictado el Estado sobre los retiros obreros. No se llegó a un acuerdo respecto a los jornales.

Murió Calvo

Ha fallecido esta tarde, el Catedrático de Derecho Romano de esta Universidad Central don Ismael Calvo Madroño.

Se contentaron con menos

Los tipógrafos del Centro Católico de Burgos se declararon en huelga pidiendo un veinticinco por ciento de aumento en sus haberes. Quedó solucionado el conflicto por haber aceptado los huelguistas un veinte por ciento a su favor.

Los de la gripe

La Comisión Provincial de Bilbao acordó indemnizar con cinco mil pesetas a las familias de los curas muertos en el cumplimiento de su deber durante la epidemia gripal.

Negociaciones

El marqués de Cortina dice que en las negociaciones entabladas con las compañías de Ferrocarriles para rebajar las tarifas se ha encontrado sorpendido con una comisión oficial de Madrid, Zaragoza y Alicante de seis rando que en los servicios de viajeros perdió el año 1918 veinticuatro millones de pesetas y que en el año corriente, a pesar del aumento del quince por ciento, las pérdidas no serán menores de diez y siete millones.

Marino muerto

En la Diputación de Sevilla falleció repentinamente el marino José Sidoval el cual llevaba encima dos mil pesetas y pasaportes para Bélica.

Un concejal asesinado

Se ha visto en Sevilla la causa contra Luis Almirante por asesinato del concejal Natalio Otero.

Fue condenado a cadena perpetua.

Lo de Alquífe

El Alcalde de Alquífe ha

anunciado al Gobernador de Granada que ira a verlo una comisión de obreros para gestionar la solución del pleite que mantienen tanto tiempo. Telegrafiaron al ministro de Fomento y al de la Gobernación pidiéndoles que intervengan en la solución del conflicto.

Maestros despedidos

Con motivo del despido de seis maestros los escolares de Bilbao negárense a reconocer los substitutos. La Asociación del Magisterio ha convocado a una asamblea.

Banquete

Mañana por la tarde se celebrará un banquete al señor Giner de los Rios.

Pa a obreros

El Ayuntamiento de Santander ha acordado costear 36 casas para los obreros.

Un bolchevique

Telegrafian de Cartage na que sigue detenido el alemán preso hace algunos días. Dicho individuo piensa marchar a Sevilla y resulta ser un propagandista bolcheviki.

NOTICIAS DE BARCELONA

La vista de Barret

Seguirá en la Audiencia de Barcelona la vista del proceso denominado de Barret. El Presidente hizo el resumen retirándose el Jurado a deliberar.

El Alcalde conferenció

El Alcalde de Barcelona conferenció con los certadores y otros gremios para organizar el trabajo.

Se va arreglando

Ayer se trabajó en casi todas las fábricas de Barcelona. El Capitán general espera que los obreros que declararon el «boycot» no persistirán en su actitud.

Libertad

La autoridad militar de Barcelona ha dejado en libertad a muchos detenidos cu-

yos procesos se están sustanciados.

Cuatrocientos obreros

En los muelles de Barcelona han trabajado hoy cuatrocientos obreros con setenta carros.

«El Montevideo»

Se ha preparado el vapor «Montevideo» para transportar trescientos rusos expulsados y auxiliar al «Manuel Calvo».

Hay conferencias

Han quedado autorizadas en Barcelona las conferencias telefónicas de Prensa. La censura la harán los empleados de la compañía de teléfonos.

Extranjero

Madrid 12

Arte es año!

Dicen de París que el Presidente Poincaré ha inaugurado la exposición del Arte español. Concurrieron Benlliure, Gonzalez Bilbao y otros artistas españoles.

La exposición ha obtenido un éxito ruidoso.

Gobierno derribado

El Gobierno revolucionario de Munich ha sido derribado, en substitución del Consejo Central comunistas.

Manifestaciones

En Berlín hubo colisiones ante el Banco Alemán entre los partidarios y los enemigos de la huelga.

LABORSA

Cambio de hoy

Cheque y Paris 82'75
Idem. id. Londres 23'10

Guillermo Godoy Enriquez

MEDICO
Consulta: de 2 a 4.
Reyes Católicos 5

Carbon vegetal y de bolas PRECIOS SIN COMPETENCIA

Se han recibido importantes partidas; clases inmejorables, muy seco, que se venderán a los siguientes precios: en el Establecimiento de CAPEL y ALVAREZ, calle de Granada número 52, frente a la expendedoría de Tabacos.

Vegetal quintal de 46 kilos	7'00
una arroba 11'50	1'75
el kilo suelto	0'15
Bolas quintal de 46 kilos	4'50
arroba de 11'50	1'15
el kilogramo suelto	0'10

Se sirve a domicilio desde una arroba en adelante, sin alteración de precios.

Grandes almacenes San José

de Juan Morata

Tiendas, 15, y Azara, 2

En estos almacenes se han recibido todas las novedades para la temporada de invierno. Grandioso surtido en terciopelos, lanería, sedería fantasías para vestido iranelas vichys, pañetes y géneros blancos. Gabanes para caballero y niño, alfombras, tapetes, estores, corsets, camisas, toquillas, paraguas y géneros de punto. Pañería para caballero de superior calidad y buen gusto a precios muy reducidos.

Chales de felpa y punto a precios baratísimos.

Depósito de peletería a precios de fábrica.

Especialidad en géneros negros y lutos

Abrigos para señora y niña en terciopelo, paño rasé y pirineo de los últimos modelos.

Expléndidos obsequios a los compradores

Sombreros

Elegantes Gran moda.

FORMA BORSSALIN

A 10-11-12-13-14 pesetas. Especiales para sacerdotes Seda corta y larga. Bonetes Ra dese

Sombrereria de José Plaza. Tiendas

Francisco Escámez Morales.

PAQUETERIA Y QUINGALLA

Piclos de adorno. Lanillas para Laberes. Inmenso surtido en adornos para la presenta Estación.

Grandes rebajas de precios.

Plaza de Nicolás Salmerón, núm. 3

Para comprar calzado bueno, elegante y a precios mas baratos que en otros establecimientos se impone visitar

LA HOLANDESA

PASEO DEL PRINCIPE 9.

Para la temporada de verano se esperan grandes remesas a precios increíbles.

Esta casa realiza con un 40 por 100 de baja todos los calzados fuera de moda.

Ventas al contado.

JUAN TONDA

VINOS PARA MESA

DE VALDEPENAS

Blanco y tinto a 6'50 pesetas

Plaza de San Sebastián, 5. — Almería

Cales y cementos

CENTAURO

Son los mejores y más económicos

Grandes rebajas de precios por la paz

Venta en Almería, Alfonso de la Cámara

Rambla de Alfareros (Huerta de los Cámaras)

No hay cementos que superen a los CENTAURO. Marca acreditadísima

Precios especiales por toneladas

BUSTOS

Drogueria "La Alhambra"

Materia! fotográfico Perfu-
mería. Drogueria en genera

Calle de Granada, 37

Teléfono 88

Depósito de las aguas de Paterna

mejores para el estómago.

MUEBLES

Loza y cristal. Cuadros y espejos. Perfumería, Juguetes, etc.

Bazar El León

UBALDO ABAD

ACADEMIA LIBRE INTERNACIONAL

Escuela Especial de Enseñanza Técnica por Correspondencia autorizada por la Universidad de Sevilla.

En la propia casa y con un gasto insignificante, se pueden cursar por métodos rápidos, sencillos y eficaces, los siguientes estudios: Ingeniero civil, Ingeniero Electricista, Ingeniero Agrícola, Perito Electricista, Perito Agrimensor, Perito Agrícola, Perito Constructor, Contable Comercial.

La Escuela facilita a sus alumnos los libros, cuestionarios de exámenes y contestación a sus consultas, remitiendo una vez aprobadas todas las asignaturas, el Diploma de la especialidad estudiada.

Para informes: ENRIQUE RULL RODRIGUEZ
Plaza de la Virgen del Mar, 11.

CARBON VEGETAL BARATO

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Nuevo depósito, en Calle de Granada núm. 45.

Desde esta fecha se expende en los referidos depósitos el carbón vegetal clase inmejorable para cocinas, a los precios siguientes:

Quintal de 46 Kgrs. completos	Pts. 9'00
Arroba de 11 y medio kgs. completos	Pts. 2'25
El kilogramo suelto completo	Pts. 0'20

También se sirve a domicilio desde una arroba en adelante sin alteración de precios avisando al despacho de

Batiste y Mazo

General Segura núm. 6. — ALMERIA.

La Campana

Se impone visitar este establecimiento por las inmejorables condiciones de sus artículos y precios de los mismos.

Bocadillos selectos, cenas económicas.

Vinos de todas marcas, amontillados finos, manzanillas y Jerez.

El mejor aperitivo VERMUKINA.

Habitaciones aseadas y servicio esmerado.

PLAZA DEL CARMEN.

Sociedad Anónima de Transportes y Fletamentos

Andén de Costa, 46. — Almería

Servicio combinado de domicilio a domicilio

Agentes en Barcelona

Señores Amengual y Compañía, S. en C.

José A. Clavé, 13

Don Sebastian Robirosa

Plaza de Palacio

¿Necesita usted algunos muebles?

En este caso, antes de efectuar sus compras, le interesa visitar los grandes almacenes que la Casa Ferrera tiene establecidos en la calle de Martínez Campos, esquina a la de Aguilar Martell, donde hallará cuanto precisa un MENAJE completo de cualquier clase, siempre a precios reducidos.

La carestía del carbón

No tiene importancia para la industria que tiene un

GASÓGENO CROSSLEY

para desperdicios de toda clase.

MOTORES CROSSLEY

Detalle es gratis:

SE DESEA

comprar una billete de ocasión en buenas condiciones.

Razón en esta Administración.

Relojería FRANCESA

DROGRACIAS PEÑEZ

Paseo del Principe, 22.

Gran surtido en Joyería, Platería, Optica, Electricidad y artículos para regalos.

Se hacen toda clase de composturas en Joyería, Platería y Optica.

Antiguo y acreditado taller de composturas de relojes con toda clase de garantías

Se compra oro, plata, platino y alhajas.

No confundir la única «Relojería Francesa».

Al lado del Hotel Simón

Esta casa no tiene sucursales

Consulta especial

de enfermedades de nariz, garganta y oídos, a cargo de D. Antonio García García medico forense.

Consulta, de 2 a 4

Obispo Orberá, 5.

Calzado

Ultimas novedades

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Especialidad en les de

lujo y a la medida

Pedro Plaza Granados

P. del Principe, 13.

AURELIA

Fábrica de Tejidos mecánicos

DE

José Suero Muñoz

La fuerza motriz

mas barata y segura es el

MOTOR A GAS CROSSLEY

con su nevísimo gasógeno de hogar abierto para toda clase de combustibles.

Detalles gratis:

Gran Via 1, Apartado 534. Madrid

AZNAR, TONDA Y COMPANIA

Paseo del Principe 27. Almería.

Relojería Suiza

Daniel de Santos

Optico

P. del Principe, 14.

Esquina a Sebastián Pérez.

Lentes y gafas de todas clases.

Instrumentos de precisión, dibujo

peso líquidos y Material Eléctrico.

Se sirven cristales con arreglo a prescripción médica.